



Le 8 mai 2017

Monsieur Terrance LeBlanc
Secrétaire du Comité de retraite du régime de pension pour le personnel de soutien,
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel
de l'Université de Moncton
Université de Moncton
Moncton NB E1A 3E9

**OBJET : Régime de pension pour le personnel de soutien, les techniciens et techniciennes
et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de Moncton**

Monsieur,

Vous trouverez ci-joint l'évaluation du portefeuille du Régime de pension pour le personnel de soutien,
les techniciens et techniciennes et le personnel administratif ou professionnel de l'Université de
Moncton au 31 mars 2017. La valeur marchande totale de la caisse à cette date se situait à
114 522 318 \$.

La valeur marchande partielle de l'actif provenant du rapport trimestriel de Placements Louisbourg au
31 mars 2017 se chiffrait à **80 304 545 \$**, alors que le rapport trimestriel du gestionnaire de fonds Integra,
conseillers mondiaux, démontrait une valeur de **17 253 129 \$** et celui de Jarislowsky Fraser Limitée
indiquait une valeur de **16 964 643 \$.**

Voici la répartition des actifs de la caisse par gestionnaire de portefeuille au 31 mars 2017 vis-à-vis leur
pivot respectif.

	<u>Répartition</u>	<u>Pivot</u>
Placements Louisbourg	70,1 %	70 %
Jarislowsky Fraser	14,8 %	15 %
Integra, conseillers mondiaux	15,1 %	15 %

Vous constaterez dans le tableau qui suit que le rendement total du portefeuille pour la période de trois
mois se terminant le 31 mars 2017 était de **2,38 %**. Le rendement trimestriel, net de tous les frais, était
de **2,23 %**.



<i>Au 31 mars 2017</i>	3 mois	RDJ*	1 an	2 ans	3 ans	4 ans	5 ans	10 ans
Portefeuille total	2.38%	2.38%	11.58%	4.68%	6.42%	8.39%	8.24%	5.18%
Cible multi-indicielle**	2.93%	2.93%	11.30%	4.52%	7.11%	8.62%	8.45%	5.24%

* Rendement depuis janvier 2017

** 2% BT, 39% DEX, 6% FRA, 29% S&P/TSX, 24 % MSCI Mondial

Les rendements des marchés ont été au-dessus des moyennes pour le premier trimestre. L'indice S&P/TSX fut l'un des indices les moins performants, avec un rendement de **2,4%**. Un recul du prix du pétrole brut fut l'une des causes principales. Du côté américain, le S&P 500 a progressé de **5,5%** en dollar canadien (6,1% en dollar américain). Le huard a gagné 0,56% contre le dollar américain, pour terminer à 0,7498 \$. L'indice MSCI EAEO a généré un rendement de **6,7%** en dollar canadien. L'indice MSCI marché émergents a quant à lui progressé de **11,1%** (en dollar américain), aidé par des rendements de 16,7% en Inde et de 12,9% en Chine. L'indice obligataire FTSE TMX a quant à lui affiché un rendement de **1,2%** pour le trimestre.

Les manchettes ont été dominées par des événements politiques ce trimestre. En plus de l'inauguration du Président Trump et le cirque politique qui s'en est suivi, incluant de nouveaux concepts comme les "faits alternatifs", il y a aussi eu l'activation de l'article 50 par le Royaume-Uni, signalant son retrait de l'Union européenne au plus tard en avril 2019, ainsi que les inquiétudes relatives au sentiment protectionniste ressenties en Europe. Au Canada, la croissance des actions s'est poursuivie mais à un rythme ralenti comparativement à la dernière année. Le solide trimestre de secteur des services financiers a été contré par le rendement négatif du secteur de l'énergie. De leur côté, les actions américaines ont connu un meilleur trimestre que le marché canadien. Les investisseurs s'attendent à une relance de l'économie américaine, menée par une augmentation des investissements, de meilleurs salaires, des possibilités de dérèglementation et une baisse des impôts. La confiance des investisseurs et des entreprises a augmenté depuis l'élection de Trump. À l'international, les actions ont connu un redressement suite à une année 2016 difficile, grâce à l'amélioration des données économiques et des bénéfices des entreprises, qui ont mené à une performance supérieure aux actions nord-américaines.

Du côté des obligations, les investisseurs continuent d'être prudenst car des signaux laissent présager des hausses des taux d'intérêt aux États-Unis. La réserve fédérale a déjà bougé en ce sens et prévoit d'autres augmentations de son taux directeur avant la fin de l'année. Selon les experts, les chances de voir une baisse notable des taux sont faibles et ils croient que cette nouvelle tendance se poursuivra à moyen terme.

Pour de plus amples détails, nous vous invitons à examiner les évaluations de votre portefeuille et à lire dans les trois rapports ci-joints, les commentaires de Placements Louisbourg, d'Integra et de Jarislowky Fraser sur les marchés financiers. Veuillez noter que tous les rendements indiqués dans ces rapports sont bruts, soit avant frais, ce qui est la norme.

Veuillez agréer, Monsieur, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Michel Pilon
Spécialiste du service des pensions
Placements et Retraite